



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de alumnos:**

**Ailyn Yamili Antonio Gómez.**

**Nombre del profesor:**

**Rosario Cruz Sánchez.**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo.**

**Materia:**

**Submódulo II**

**Grado:**

**3°**

**Grupo:**

**“U”**

Pichucalco, Chiapas a 03 de diciembre de 2020.

## Introducción

El estado de salud de una población es consecuencia de la interacción de múltiples determinantes de carácter individual, familiar y social, la enfermedad entendida como un proceso que requiere interpretación y acción en un medio sociocultural, implica una serie de significados en busca de la cura, en el ámbito de la medicina, el sistema de salud es también un sistema cultural y los actores-sujetos generan acciones, tecnologías y representaciones socioculturales, construyendo y reconstruyendo significaciones sobre el padecimiento

## Índice.

Introducción.....	2
Índice.....	3
Ensayo.....	4
Conclusión.....	6
Bibliografía.....	7

## Ensayo

La salud es el resultado de la confluencia de diversos factores individuales, económicos, sociales y culturales que confluyen y determinan los perfiles de salud/enfermedad, con frecuencia los estudios sobre salud, han enfatizado los factores biológicos y en menor medida los sociales, la investigación empírica muestra que los aspectos culturales pueden ser un factor positivo de cambio o pueden ser un obstáculo a alcanzar la salud, de hecho, en países andinos, los indicadores de salud, muestran brechas de la población indígena, asociados a factores culturales, especialmente a la discriminación étnica presente en los servicios públicos de salud, frente a ellos, se desarrollan también iniciativas estatales y no estatales para revertir la exclusión y desigualdad, partiendo de visibilizar las brechas de salud de los pueblos indígenas, la democratización, uno de los rasgos definitorios de la modernidad, no se ha logrado democratizar servicios públicos para toda la población, particularmente los de salud sexual y reproductiva, la persistencia de brechas entre el acceso de la población indígena y no indígena a servicios muestra el carácter excluyente de las políticas de salud, frente a esta situación, los estudios demográficos y de salud materna han avanzado en obtener información sistemática y desagregada sobre la dinámica demográfica y el estado de salud de las madres y niños y complementariamente conocer y estudiar los niveles, tendencias y diferenciales de la fecundidad, mortalidad infantil, salud sexual y reproductiva y otros temas de interés. La calidad de información obtenida a través de estos estudios, puede enriquecerse, complementando estudios cualitativos, que aborden aspectos no considerados en los estudios demográficos, como los aspectos sociales y culturales que son determinantes en la salud, en particular en los países andinos, a pesar de los adelantos en el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades, son las acciones de prevención las más activas para conseguir una vida sana y digna, durante los últimos años, dada la situación de la salud de la población, que es insatisfactoria, el sistema de salud ha tenido modificaciones importantes orientadas al fortalecimiento de la atención Integral de la salud, fundamentadas en la necesidad de fortalecer la atención en el nivel primario de atención, que se encuentra localizado cerca de la población, lo que vino a cambiar el objetivo de la atención de la salud en ese nivel, trasladando la prioridad de la

atención a la promoción de la salud y a la prevención de la enfermedad, en la prestación de los servicios de salud del primer nivel de atención, las acciones dirigidas a la prevención donde también están incluidas las de promoción de la salud deben ocupar un lugar preponderante, porque permiten incrementar los niveles de salud de la población, evitar que esta se enferme, a un costo menor, en comparación a los altos costos que generan la atención de la salud recuperativa, la prevención de la enfermedad, es una de las cinco funciones básicas de la Salud Pública, las cuales en conjunto constituyen las etapas del proceso de atención integral de la salud, las cinco funciones básicas de la atención de la salud de la población, de acuerdo a la doctrina de la Salud Pública son, promoción de la salud, que para el sector salud significa realizar acciones de salud dirigidas a proporcionar a la población los medios para ejercer mayor control sobre su salud para mejorarla, en una visión más amplia, es una responsabilidad de los gobiernos, de cautelar las condiciones de vida y laborales de la población, para que gocen de mejor salud, de acuerdo a lo expresado en la Carta de Ottawa<sup>10</sup>, protección de la salud, son las acciones de salud dirigidas al Control Sanitario del Medio Ambiente, que para el sector salud se reduce a, vigilancia y control de la contaminación del agua, aire y del suelo Control Sanitario del Medio Ambiente ó Saneamiento Ambiental, vigilancia y Control de la Contaminación de los Alimentos Control Sanitario de los Alimentos o Higiene Alimentaria, en su sentido más amplio, las actividades de luchar contra la contaminación del medio ambiente y por la higiene alimentaria, corresponden a los respectivos sectores del gobierno central y de los gobiernos regionales y locales.

Conclusión.

La prevención, dentro de los conocimientos relacionados con la atención de la salud, pertenecen al ámbito de la doctrina de la Salud Pública, que es la disciplina que orienta la atención de la salud de la población.

## Bibliografía

Jacob W. El legado medicosocial de Rudolf Virchow. La Medicina como ciencia del hombre. En: E. Lesky (ed). Medicina Social. Estudios y testimonios históricos. Vol 1. Madrid: Ministerio de Sanidad y Consumo. 1984:165-186